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亂港分子過往

利用選委會選舉

及立法會選舉的

漏洞，滲入香港

的管治層面阻撓

特區政府施政。香港文匯報昨日訪問社會各界人士，他們指過

往選委會部分界別被亂港分子把持，不但無法均衡反映業界取

態，亦令政府惠民利港政策遲遲未能落實，而新選舉制度會為

更多業界精英創造政治參與的機會，進而強化特區的管治力

量，也使以行政長官為首的行政主導制度更加牢固。他們又

指，各界之間可能會因為聲音更多元而對一些議題產生爭議，

但只要特區政府積極與不同持份者協商，相信在「愛國愛港」

的基礎上，定能求同存異，制定惠民利港政策。

●香港文匯報記者 鄭治祖
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選委會日後除了選出行政長官候任人，亦須參與提名所有立
法會議員候選人和選出部分立法會議員，預期行政機關和立法
機關的合作將會更緊密。多名受訪人士表示，新選舉制度下行
政機關的主導地位將更為牢固，而在行政機關和立法機關都是
愛國愛港者的環境下，相信雙方將會有更多的合作空間。

邵家輝：互動增加合作順暢
自由黨副主席、立法會批發及零售界議員邵家輝表示，選委

會由各界內極具代表性的人物組成，他們必定會做好把關，相
信能獲選委會認可的行政長官候任人和立法會議員候選人都是
衷心愛國愛港、有誠信和有能力。由於兩者都是由選委會選
出，他們無疑會較着重社會的整體利益，在這個基礎下，雙方
的互動將會增加，合作亦會更為暢順。

鄧家彪：拉布限制雙方合作
工聯會立法會前議員鄧家彪表示，過往受各種政治爭拗和攬
炒派議員無理拉布影響，歷屆政府很多利民法案或技術性修訂
均無法通過，這亦限制了雙方合作發揮的空間，而新選舉制度
將會確保香港管治層面都是愛國愛港者，雖然他們的意見不
同，但在為香港整體利益着想的基礎下，行政機關的主導地位
將更為牢固，與立法機關的合作亦會更緊密。

行立更加緊密
合作空間廣闊

由於選委會選舉採用全票制，某些界別容易出現勝者全取的現
象，這個機制過往更被反對派利用，例如2016年的選委會選舉，
由「專業議政」牽頭的「民主300+」打着「反對人大8．31決定」
「捍衛港人核心價值」等旗號集結不同專業界別內的亂港分子，
並透過事先協調，包攬部分界別的全部席位，以誤導輿論，矇騙
市民。多名受訪人士指出，部分界別早前被反對派以指定數量名
單囊括所有席位，但即使相關界別的選委會委員人數再多，也只
能代表一種聲音，現時不同專業界別加入部分以提名或當然方式
產生的席位，將能更均衡地反映業界狀況。
翻查資料，反對派在上屆選委會選舉中以協調方式取得不少界
別的全數席位：法律界30席由反對派兩張名單「PanDem9」及
「ProDem21」全取；教育界由教協派出一張名單全取30席；高
等教育界由戴耀廷和陳健民率頭的「高教界民主行動」，以一張
名單全取30席；社福界則由「民福陣線」「社福同行」「長權」
「社工復興運動」和社總共5張名單包攬60席。

黃均瑜：有助反映多元聲音
港區全國人大代表、教聯會會長黃均瑜認為，雖然某些組織
過往以一張名單全取教育界及高等教育界的選委會委員席位，
但即使相關界別的選委會委員人數再多，也只能代表一種聲
音。他表示，為令選委會達至更廣泛更均衡的原則，高等教育
界併入教育界並減少席位無可厚非，但未來有16個當然席位
由大學校長或學校董事會，或校委會主席等機構的負責人擔
任，有助反映多元聲音。

錢志庸：愛國者管治無問題
香港專業人士協會常務副主席、律師錢志庸表示，法律界的
代表理應為業界做事，但2016年當選的法律界選委會委員，
卻疑似多次作出反中央、反特區政府的言行，甚至為外國政府
站台。他強調，任何國家都會任用愛國者加入管治團隊，就如
一所公司的運作可由外人當顧問，但決策者必須是「自己
人」，而是次完善選舉制度正是要確保「愛國者治港」。他並
質問抹黑是次完善選舉制度的人：「究竟香港屬於外國還是中
國？保障『愛國者治港』有何問題？」

余秀珠：選委將更具代表性
香港單親協會總幹事余秀珠指出，政府過往為了讓出錢出力
助人的機構也能代表業界發聲，並無規定社福界別的選委會委
員參選人必須是註冊社工，結果2016年當選的社福界選委會
委員很多都並非社工，不僅無法真正反映業界聲音，亦令人感
覺滑稽。她認為社福界未來由東華三院、保良局等慈善機構的
主席擔任選委會委員將更具代表性，因為這些機構逾百年來一

直盡心服務香港基層，他們的善舉受市民肯定，相
信他們所作的決定必定會顧及香港社會

的總體利益。

打破派別壟斷
有助均衡表達

當然委視野闊
助力行政主導

選委會日後會於多個專業界別加入當然委員，多名受訪人士
指出，反對派過往故意搗亂，不利政府施政，而日後選委會的
當然委員都是來自社會不同界別的專業治港人才，他們對香港
發展有較宏觀的視野，亦對國情有深厚認識，相信他們會從大
局出發，為市民選出合適的管治人才，為強化行政主導和管治
力量締造有利環境。

盧瑞安：促港發展莫大裨益
港國全國人大代表盧瑞安表示，這些當然委員對香港貢獻很

大，高瞻遠矚，清楚了解其所屬界別以至整個社會所需，由他
們擔任選委會的當然委員，對促進香港發展有莫大裨益。他並
指，這些當然委員深入了解國情，例如法律界會有6名當然委
員由基本法委員會香港委員出任，他們為香港所作的決定都會
謹記「一國兩制」的前提，不會選出故意阻撓政府施政的人，
定能強化行政主導。

陳財喜：涵蓋社會多元聲音
香港公共管治學會理事長陳財喜認為，當然委員對香港發展

的視野較廣闊，亦不會側重個別行業的利益。新選舉制度下，
行政長官和部分立法會議員都需經選委會委員提名和選舉產
生，相信他們在落實惠民政策方面多會「同聲同氣」。就日後
的立法會會否因此變成「橡皮圖章」的疑問，陳財喜強調，建
制派立法會議員過往也非只有一種聲音，而新選舉制度下的立
法會組成只會涵蓋社會更多元的聲音。

施政要求更高
為民改善生活

香港多年來都受房屋短缺、貧富懸殊及青年向上發展困難等
問題困擾，逐漸積累成深層次矛盾。多名受訪人士指出，即使
特區政府過往有心解決問題，也受亂港分子阻撓，完善後的選
舉制度將會杜絕亂港分子進入管治隊伍，亦對管治隊伍的施政
能力提出更高要求，特區政府作為政策的主導者和落實者，必
須利用未來理性議政、暢順施政的環境，更好地處理各持份者
的訴求，尋求最大公約數，推進發展和改善市民生活。

盧偉國：解決不同深層矛盾
全國政協委員、立法會工程界議員盧偉國表示，完善選舉制

度並落實「愛國者治港」後，特區政府和管治團隊將會有更好
的空間依法施政，聚焦經濟發展和改善民生，繼以妥善解決土
地、房屋不足等社會不同的深層次矛盾。
港區全國人大代表盧瑞安則指，香港不能再內耗，在完善選

舉制度後，亂港分子將難以進入管治隊伍，故特區政府必定會
擁有更好的施政空間，務必要把握這個環境，帶領香港從疫情
和內耗的低谷爬出來。

王國興：積極尋最大公約數
工聯會立法會前議員王國興則表示，隨着選委會界別擴大，

社會的聲音將會愈來愈多元化，特區政府在處理不同持份者訴
求時容易「順得哥情失嫂意」，因此特區政府應積極尋求社會
的最大公約數。他強調，特區政府始終是政策的主導者，
日後處理涉及多界別利益的議題時，必須更有
主導性，抱着「求大同存小異」的
精神與各界協商。

◀▶新選舉制度將加強行政主導，行
政立法合作更加緊密。左圖為香港特
區政府總部大樓；右圖為行政長官林
鄭月娥在立法會參加答問會。
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●政府未來需利用順暢的施政環境改善民生，解決深層矛盾。
圖為正在興建中的住宅樓宇。 資料圖片

●●新選舉制新選舉制
度令選委會度令選委會
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況況 。。 圖 為圖 為
20162016 年 選年 選
委會選舉點委會選舉點
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●香港街頭展示「完善選舉制度 落實愛國者治港」巨幅廣告牌。
資料圖片


